



EL SECTOR BIOTECH Y **LA COVID-19**

Hace dos años llegaban desde China noticias inquietantes. Un nuevo virus estaba ocasionando miles de infectados y una cifra de muertos que aumentaba de forma casi exponencial. El epicentro de la pandemia se situaba en Wuhan, una ciudad que poco tiempo después tomó la difícil decisión de encerrar en sus casas a sus habitantes. Era el único medio efectivo a su alcance para frenar los contagios y nos sonaba tan extremo y tan alejado como la propia ciudad china, una de las más importantes e industrializadas del país.

MUY POCOS (POR NO DECIR PRÁCTICAMENTE NADIE) imaginaban que unos meses más tarde la pesadilla se extendería por todo el mundo e impactaría de lleno en nuestras empresas, nuestras sociedades y nuestras vidas cotidianas. Primero vino el desconcierto, la alarma y el confinamiento estricto en nuestras casas. Después, llegó la desescalada, las nuevas cepas, los diferentes rebrotes y, por suerte, las vacunas.

Una carrera contrarreloj en la que todo el sector biotech remó en la misma dirección con un único objetivo: desarrollar y comercializar vacunas efectivas para salvar vidas. Todo esto en tiempo récord y con una presión social y asistencial nunca antes conocida. Y el sector lo logró. Hizo gala de una resiliencia y capacidad de innovación sin precedentes y hoy día las personas no vacunadas (sin contar a los más pequeños por razones obvias) son una excepción en países como el nuestro.

Sin embargo, aún quedan por delante retos que debe afrontar el sector biotecnológico español, que

pasan por una pregunta: ¿y ahora qué? Más allá de la emergencia y de sacar la cabeza para poder respirar (que no es poco), toca buscar tratamientos contra la enfermedad así como extraer las lecciones aprendidas e incorporar este aprendizaje en nuestro día a día.

Por todo ello, y coincidiendo con el lanzamiento de esta revista, hemos querido contar con algunos de los máximos representantes del sector biotech español involucrados en la lucha contra la COVID-19.

De todos estos temas hemos hablado con Belén Barreiro, vicepresidenta primera de AseBio; Belén Sopesén, directora de la Unidad de Negocio de Virología de PharmaMar; Toni Maneu, Human Health Division de HIPRA; Vicente Larraga, médico e investigador del Centro de de Investigaciones Biológicas Margarita Salas; y Luis Enjuanes Sánchez, Profesor de Investigación en el Centro Nacional de Biotecnología del CNB-CSIC y director del laboratorio de Coronavirus ☺